
УКРЕПИТЬ ТРУДОВУЮ ДИСЦИПЛИНУ
С каждым днем, с каждым 

годом растет и крепнет на
родное хозяйство нашей стра
ны. Социализм вошел в по
вседневную жизнь советского 
народа. Наша страна не знает 
эксплоатации человека чело
веком, нищеты и бесправия 
трудящихся. Наша страна 
знает только рост культур
ного и жизненного уровня 
народных масс.

Эти успехи советского го
сударства вызывают беше
ную злобу фашистских стран 
и их пособников — агентов 
троцкистско - бухаринских 
шпионов и диверсантов. Фа
шизм готовит войну против 
нашей страны, нашего наро
да. Поэтому задача совет
ского народа, задача укреп
ления обороноспособности 
нашей страны, требует даль
нейшего роста промышлен
ности, сельского хозяйства, 
повышения производитель
ности труда.

Наш многомиллионный со
ветский народ с единодуш
ным одобрением встретил по
становление Совета Народ
ных Комиссаров СССР, ЦК 
ВКП(б) и ВЦСПС .О  меро
приятиях по упорядочению 
трудовой дисциплины, улуч
шению практики государ- 
ственного социального стра
хования и борьбе с  злоупо
треблениями в этом деле*;

Закон правительства на
правлен против дезорганиза
торов производства—лету
нов, прогульщиков, лодырей, 
шкурников, тех, кто нару
шает и дезорганизует социа
листическое производство.

Советский закон и указы 
президиума Верховного Со
вета СССР об установлении 
звания героя социалистиче
ского труда и об учрежде
нии медалей ,3а трудовую 
доблесть* и ,3а трудовое 
отличие* направлен на по
ощрение тех, кто честно 
трудится, и является новым 
свидетельством Сталинской 
заботы о передовиках со
циалистического строитель
ства.

Рабочие, служащие, сту
денты, профессора и препо
даватели нашего института, 
вместе со всем народом на
шей страны, выразили свое 
одобрение по поводу этого 
постановления правительства.

На собраниях, при обсужде
нии этого постановления пра
вительства, выступавшие го
ворили о фактах нарушения 
трудовой дисциплины,о про
гульщиках, действия которых 
нарушают нормальный ход 
учебного процесса.

Прогулы и опоздания сту
дентов на целом ряде факуль
тетов приняли широкие раз
меры. Иногда до 30 проц. 
студентов не являются на 
лекции. Опаздывания на заня
тия превращаются в повсе
дневное явление. Комсомоль
цы и некоторые коммунисты 
не обращают на это внимания, 
этакие комсорги, как,напри
мер, тов. Липкин—комсорг 146 
группы механического фа
культета—сами являются про
гульщиками. К сожалению, 
такие .руководители* — не 
исключение.

Все студенты прекрасно 
знают, что выполнение учеб
ного плана является нашей 
производственной програм
мой. Однако к выполнению 
ее относятся несерьезно. Это 
выражается в частности в том, 
что некоторые студенты не яв
ляются на экзамены. Так было 
в ноябрьскую сессию, когда 
количество неявнвшихся со
ставило более 20 проц.

В ближайшие дни начина
ются экзамены. Весь коллек
тив профессоров, преподава
телей и студентов готовится 
к этому важному событию в 
жизни института. Задача за
ключается в том, чтобы ор
ганизованно провести экза
менационную сессию, добить
ся того, чтобы не было ни 
одного неявившегося на эк
замены. Это будет первым 
показателем выполнения по
становления правительства 
об укреплении трудовой дис
циплины.

Нарушителей социалисти
ческого порядка не должно 
быть в наших рядах!

Задача партийной, профсо
юзной, комсомольской орга
низаций и всех руководите
лей нашего института состоит 
в том, чтобы твердо и неук
лонно выполнять это поста
новление правительства.

Социализм требует, чтобы 
люди трудились честно. Это 
закон жизни нашего обще
ства. И тот, кто нарушает 
его, идет против интересов 
советского народа.

РАБОТАТЬ ЧЕСТНО, ПРОИЗВОДИТЕЛЬНО!
Актив института одобряет постановление партии и правительства

о поднятии трудовой дисциплины
(с собрания актива института)

Сила личного примера2 декабря 1939 г. состоялось со
брание актива института, где об
суждалось постановление СНК СССР, 
ЦК ВКП(б) и ВЦСПС . 0  мероприя
тиях по упорядочению трудовой 
дисциплины, улучшению практики 
государственного социального стра
хования и борьбе с злоупотребления
ми в этом деле*.

С  докладом выступил зам. дирек
тора института тов. Емяшев, кото
рый указал, что трудовая дисципли
на в институте во всех отделах рас
шатана и вызывает серьезную тре
вогу.

Как можно расценивать такой 
факт, что 30 проц. студентов IV  и 
V  курсов не явились на ноябрьскую 
сессию? .

Неблагополучно с труддисципли- 
ной и среди преподавательского со
става. Имеются случаи неявки пре
подавателей на лекции. Ежедневно 
12— 15 профессоров опаздывают на 
занятия. \

Не лучше с дисциплиной и среди 
рабочих и служащих института. 
Большинство начальников отделов 
является на работу с опозданием. 
Это показала проверка, произведен
ная редакцией газеты .Индустриаль
ный*. В результате недисциплини
рованности, на производстве имела 
место серьезная авария. Так, в студ- 
городке кочегары, напившись пья
ными на производстве, уснуаи и 
вывели из строя 3 котла.

Наш огромный коллектив про
фессоров, преподавателей, студен
тов и служащих—здоровый коллек
тив, но есть в нем отдельные лоды
ри и прогульщики, которые стре
мятся сорвать с государства по
больше.

До сих пор не было у  нас борьбы 
за труддисциплину, даже не было 
учета явки на работу. Этому надо 
положить конец. Неуклонное вы
полнение постановления правитель
ства— наша задача.

Руководители студгородиа нарушают труддисциплину
-  Комсомольская организация студ- 

городка,—говорит секретарь коми
тета ВЛКСМ студгородка тов. Коса
рев,—несколько раз проверяла, как 
являются иа работу рабочие и слу
жащие студгородка. Проверка пока
зала, что опаздывают ва работу ру
ководители студгородка, заведую
щие и бригадиры. Особенно отли
чается в этом инженер Мурадов, 
являющийся на работу к 12 часам 
дня. Он мотивирует сто тем, что 
.у  него ненормированный рабочий 
день*.

Главный бухгалтер студгородка 
тоже опаздывает на работу яа том 
основании, что он работает вечером. 
Рабочие же, являясь ва работу во
время, фактически приступают к ней 
через час, а руководители или не

что невидят этого, или делают вид 
замечают.

Большой непорядок существует с 
освещением студгородка. Почти 
каждый день по несколько раз вы
ключается свет в корпусах. Причи-

—  По-моему,—говорит начальник 
проектно-технического о т д е л а  
тов. Чигринский,—самое важное в  
борьбе за трудовую дисциплину—  
личный пример руководителя от
дела, руководителя учреждения. 
Если начальник является сам иа ра
боту аккуратно, можно не сомне
ваться, что подчиненные будут яв
ляться во-время.

В  нашем отделе с дисциплиной 
обстоит неблагополучно, и в этою 
повинен я сам. Справедливо крити
ковали меня в газете за то, что я 
опоздал 23 декабря иа работу. Те
перь я являюсь иа работу за 
15—20 минут до начала и требую 
этого же от руководителей групп, 
для того чтобы мы могли подгото
вить работу отдела к 10 часам.

В связи с постановлением партия 
и правительства доджей быть резко 
поставлен вопрос о культуре на
шего труда. Огромное количество 
заседаний и собраний, которые 
всегда начинаются с опозданием, по
глощают массу ценного времени. 
Это недопустимо.

Во время работы играют 
в домино

—  Постановление партия и вра
на этому— недисциплинированность | вительства резко проводит грань
__________ я п и п в п л ъ я о  I . . . ___________ Г... ____ _ ________  __студентов, которые самовольно 
включают печки. На распредели
тельных щитах образуется пере
грузка и горят пробки. Было не
сколько случаев, когда перегорали 
предохранители трансформатора, пи
тающего весь студгородок.

Больше 50 человек таких нару
шителей дисциплины были напра
влены в дирекцию, но мер никаких 
не принято, и тов. Емяшев об этом 
умолчал.

Не либеральничать с нарушителями труддисциплины
— Постановление партии и пра

вительства и недостатки и извраще
ния, имевшие место на предприятиях 
и учреждениях и отмеченные в этом 
постановлении, целиком и полностью 
относятся к практике работы на
шего института,— говорит тов. Паш
ков. С  прогульщиками у нас в ин
ституте либеральничают, с наруше
ниями дисциплины сжились. При
веду самый свежий факт. 2 ян
варя не явился на работу истопник

летского сада при клубе ученых' 
Родители привезли своих детей* 
а администрация заявляет, что дет
ский сад сегодня не будет открыт. 
70 детей пришлось развести по до
мам.

И самое печальное—это то, что 
руководители детского сада гово 
рят о неявке истопника без всякого 
возмущения. Чувствуется, что к это
му привыкли...

между честным тружеником, лоды
рем и прогульщиком. В порядке 
самокритики можно сказать, что мы' 
профработники,— говорит тов. Кис- 
ляков,— иногда брали под защиту? 
нарушителей трудовой дисциплины. 
Так, на РКК  при месткоме мы вос
становили иа работу нерадиво етно- 
сившегося к работе хулигана Ре- 
нева.

Постановление партии и прави
тельства возглагает большую ответ
ственность на руководителей учреж
дения и отделов. Пока этой ответ
ственности иет. 2 го числа в механи
ческой мастерской 5 рабочих, после 
звонка иа работу, продолжали 15 ми
нут играть в домино. Адмииистра- 
ция иа это не обратила внимавия.;

Не выполняется постановление о штатно-окладной системе
— Нарушение трудовой дисцип

лины заключается не только в не
своевременной явке на занятия или 
работу,— говорит проф. Добрускин.— 
Часть профессорско-преподаватель
ского состава нашего института 
нарушает постановление партии и 
правительства л_ штатно окладной 
системе. В этом постановлении ска
зано, что, профессора и преподава
тели должны получать полную став
ку только в том случае, если они 
занимаются научно-исследователь-

Вниманию студентов
(По следам неопубликованных 

пасем)
Студентни IV курса электроме

ханического факультета В. Мак
симова и В. Пушкина сообщили 
письмом в редакцию, что свобод
ные аудитории в Главном здании 
предоставляются студентам для 
подготовки к экзаменам лишь в 
том случае, если их не меньше 
5 человек.

Между тем, чаще всего и про
дуктивнее всего студенты зани
маются вдвоем или втроем.

После соответствующих пере
говоров по этому поводу с на
чальником учебного отдела тов. 
С. М. Старостиным, последний 
отдал распоряжение—предоста
влять студентам свободные ауди
тории, даже если их только двое 
или трое.

Н А Ч А Л И С Ь  Э Н З А М Е Н Ы
Результат экзаменов на 3 января 1939 г.
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2 Гидротехнический . . 114 — 114 54 39 21
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4 Инж. физический . . . 146 4 140 88 47 5 2
5 Инж.-экономический . 34 — 33 14 10 9 1

В с е г о  . . 792 8 781 342 296 143 3

ской работой. Однако большое ко 
лнчество профессоров и преподана 
телей научно-исследовательской ра* 
ботой не занимается, а зарплату 
получает полностью. Это—незакон
ное расходование государственных 
средств. Надо разработать систему 
текущего учета по научно-исследо
вательским работам Профессоров и 
преподавателей, чтобы иметь воз
можность контролировать эту ра
боту.

Воспитывать кадры, поощрять 
лучших

Выступивший тов. Андреев и др. 
говорили о том, что постаиовлеиие 
правительства о поднятии трудовой 
дисциплины предусматривает ие 
только борьбу со злостными нару
шителями, но и воспитание рабочих 
и служащих, но и поощрение при
мерных работников.

Показ лучших людей имеет огром
ное воспитательное з н а ч е н и е . 
Тов. Андреев рассказывал, как одна 
из уборщиц, отмеченная приказом 
директора, взволнованно говорила, 
что вот ее— уборщицу и то не за-

I. После этого она сама стала 
1е работать, показывая пример

Ненормированный рабочий 
день не освобождает руково
дителя от явки на работу в 

срок
—  Многие руководители отде- 

лов,—говорит начальник отдела кал- 
ров тов. Аверьянов,— считают, что» I 
имея ненормированный рабочий день» | 
они могут являться иа работу когда 
вздумается. Это неправильно и не-1 
законно. Каждый руководитель от-! 
дела должен являться на работу 
аккуратно.

Воспитаем дисциплинировав* 
ных, лучших инженеров 

в мире
Выступивший директор института^ 

тов. Смирнов и секретарь партий-н 
ного комитета тов. Кобелев говори-' 
ли об огромном политическом зва-|| 
чении этого постановления партии 
и правительства для страны. Повы
шение производительности труда» 
без которого невозможна победа 
нового строя, требует высокой, со-' 
знательной дисциплины труда.

Для влшего института и вообще 
для высшей технической школы это 
постановление имеет особо важное 
значение. Мы воспитываем будущих ^ 
командиров производства, и вто на-, 
лагает на нас особую ответствен
ность. Инженер должен показывать, 
пример дисциплинированности,толь4 
ко в этом случае он сможет устано
вить порядок и дисциплину на со
циалистическом предприятии.

Актив единодушно одобрил по-1 
становление партии и правительства, 
приняв решение, в котором указаны 
пути подъема трудовой дисциплины 
в институте. Через месяц решено 
созвать актив института, на которой 
будет проверено, как выполняется 
это решевие.



Нак я готовлюсь н экзаменам?
Подготовку к экзаменам 

я начал с 1-го дня заня
тий, так как после каждой 
лекции, продумывая мате
риал н, в случае надобности, 
просматривая соответствую
щий вопрос в литературе, 
я старался добиться того, 
чтобы все было понятно. На 
свежую память сделать это 
можно с гораздо меньшей 
затратой времени и энергии, 
чем впоследствии.

К сожалению, в этом году, 
в виду большой загрузки за
нятиями (30 часов в шести
дневку и факультативная ра
бота), осуществить это было 
очень трудно.

Конечно, ко времени заче
тов многое из пройденного 
и проработанного материала 
забывается, но если я когда- 
то полностью понял какой- 
нибудь вопрос, то восстано
вить его в памяти гораздо 
легче.

Непосредственно перед за
четной сессией я веду подго
товку в 3 этапа. 1-й этап— 
просматриваю материал с 
одновременным составлением 
краткого конспекта, в кото
ром помещаю не все выклад
ки, но лишь идею вывода, 
основную суть какого-либо 
вопроса.

2-й этап—производство всех 
математических выкладок на 
бумаге и мысленное повторе
ние всех вопросов, не связан
ных с математическим аппа
ратом, по возможности на- 
память, не заглядывая ни
куда, кроме оглавления кур
са и кратчайшего конспекта. 
Этот этап, как это мы часто 
практикуем, очень хорошо 
п р о в о д и т ь  коллективно 
(2—3 студента одной груп
пы.).

3-й этап, так сказать, окон
чательная отделка—беглый 
просмотр всего курса с целью 
составления общего о нем 
представления и более де
тальное повторение тех воп
росов, которые по данным 
2-го этапа оказались недоста
точно усвоенными.

Этот способ подготовки 
к'Зачетной сессии, конечно, 
может варьироваться в зави
симости от характера пред
мета

ДЕЛО НЕ ТОЛЬКО В СПИСКАХ
В Главном здании вывеше

ны списки студентов групп 
первого курса; в списках 
отмечается своевременность 
сдачи текущих зачетов. Это 
хорошо, хотя бы и потому, 
что каждый своевременно и 
без особого труда может 
знать, каково положение с 
учебой у того или иного 
студента первого курса.

У щита, где вывешены спи
ски успеваемости студентов 
гр. 163 гидротехнического фа
культета, я останавливаюсь 
регулярно. Обращаю внимд-

Я обычно занимаюсь ние на успеваемость студен-
не одним предметом, а ми-1*. порядковый номер кото- 

к 1рого 19. Это мой брат—сту-
нимум двумя параллельно. | дент  ̂ Розенфельд. Тут же
Например, в эту сессию мне сравниваю его успеваемость 
нужно сдавать 5 января эле- с успеваемостью других „по-
ктронные явления, а 14— ста
тику. Сейчас я занимаюсь 
этими предметами по оче
реди.

ГУБАНОВ, ИФФ

тэты говорят не в пользу I личной беседы, так что сту* 
моего брата. | дент не знает, где и у кого по-

Что это могло бы значить? лучить совет и помощь и т. д. 
Зедь я знаю, что мой брат на

ГРУППА 146 НЕ ПОДГОТОВЛЕНА 
К ЭКЗАМЕНАМ

Успешная сдача экзаменов 
во многом зависит от систе
матической работы группы, 
од ее трудовой дисциплины 
и товарищеской спайки.

Как же с этим обстоит де
ло в группе 146?

Отсутствие руководства в 
группе привело к массовым 
случаям нарушения трудовой 
дисциплины.

Бывший староста Рубано- 
вич— злостный прогульщик:

! в течение декабря был на за
нятиях не боле 10— 12 часов.

I Рапорта в ноябре и декабре 
не подавал. Это покрови
тельство прогульщикам и 
лодырям привело к массо
вым прогулам.

Граевский за весь семестр 
просидел на занятиях не бо
лее 20 часов, но аккуратно 
ходил на волейбольный кру 
жок и за получением стипен
дии. Вместо занятий и подго

товки к ним ходят на волей
больный кружок еще тт. За- 
цепилина, Китайгородская и 
Подорская.

За три месяца еще не вы
учили английского алфавита 
и не ходили на занятия 
тт. Березницкая, Федосеева, 
Рыльцев, Худяков, Потапова.

Особого внимания заслужи
вает комсорг Липкин. Вместо 
руководства комсоорганиза- 
цией, он ее развалил.

Почти все прогульщики— 
комсомольцы, но больше всех 
прогуливает Липкин.

Все это привело к тому 
что к письменным работам 
готовились плохо, перепись! 
вали их по несколько раз, г 
сам Липкин и Рубанович вов 
се не являлись на контроль 
ные работы.

Зло кроется не только в 
прогулах, а также и в само 
стоятельной работе.

Некоторые товарищи пере
оценивают свои способности 
и ничего не делают; другие 
же, наоборот,— занимаются 
нерационально. Например, Де
мидов. Он занимается чуть ли 
не 24 часа, но результат этой 
работ*! плачевен. На лекциях
ОН СПИТ И ПО МНОГИМ КОНТ'

рольным не имеет зачетов.
До сессии осталось не 

сколько дней, но в группе 
146 еще не раскачались, и 
вместо напряженной работы 
или ничего не делают, или 
занимаются паникерством.

Группа к сдаче сессии под 
готовлена плохо. Деканат и 
общественные организации

)ядковых номеров". Резуль-

когда меня не допустят к 
сессии, так как я не решил 
контрольной задачи по фи
зике*. Из беседы выяснилось, 
что товарищеской помощи у 
них в группе не существует. 
Например, когда он обратил
ся к одному сильному сту
денту с просьбой, чтобы тот 
объяснил смысл членов, 
входящих в одну из формул; 
студент отказался это еде 
лать, потому что „ему не 
когда*.

Работы комсомольской и 
профсоюзной организаций в 
группе нет. Об этом можно 
судить хотя бы потому, что 
вопрос о подготовке к зачет
ной сессии ни разу не ста
вился на собрании группы.

С отстающими студентами 
никто, ни разу не проводил

>абфаке занимался хорошо, 
часто к нам домой при
ходили его товарищи-сту
денты, которым он помо
гал в учебе. Знаю также, что 
он обладает хорошими спо
собностями и может хорошо 
заниматься. Почему же у не
го академические долги?

Я считал, что это времен
ное явление, вызванное ка
кой-нибудь случайностью и 
был уверен, что такими де
лами занимаются общест
венные организации и дека
нат, которые понимают, что 
среди студентов I курса сле
дует проводить вначале 
большую работу по органи
зации их учебы.

Мне казалось, что и без мое
го морального воздействия, 
мой брат, как и всякий дру
гой отстающий студент, в до
статочной степени находится 
в „поле зрения* обществен
ных организаций. Но в этом 
я ошибся. Оказалось, что ни
какого „поля зрения* нет,т.е.

Является ли история с моим 
братом исключением? К сожа
лению, нет. Таких студентов 
немало. Достаточно сказать, 
что в их группе не решили 
контрольной работы 12 сту
дентов из 24. Нельзя же ска
зать, чтобы все 12 студентов 
не были способны продолжать 
дальнейшую учебу.

Нашим общественным ор
ганизациям и деканатам надо 
проводить среди студентов 
I курса большую работу, по
могать в деле организации 
их учебы. Эта помошь, в боль
шинстве случаев, должна вы
разиться в моральной под
держке студента. История с 
моим братом и в этом случае 
показательна. Во время бе- 
седы с братом я объяснил ему, 
что он не прав и вместе с 
ним наметил сроки сдачи те
кущих зачетов.

Я уверен и знаю, что к на
чалу сессии он их сдаст.

Деканы и общественные ор
ганизации должны понять, 
что одним вывешиванием 
списков успеваемости сту-никакой работы среди сту

дентов некоторых групп. дентОВ ограничиться нель- 
I курса никто не ведет. | зя Надо им помочь делом и 

На мой вопрос брату: советом; тогда результат» 
„почему у тебя -академдол- будут другие, 

должны немедленно обратить гир«—он ответил: „к чему мне [ студвнт-диплвнаит 520 гр. иптал- 
внимание на эту группу. * сдавать остальные зачеты, яургмчпекпгп ф-тп РОЗЕНФЕЛЬД

Упорядочить работу по теплотехническому 
образованию в Л И И

Студент, окончивший Индустри
альный институт и получивший 
звание инжененра, независимо от 
специальности, должен иметь опре
деленный минимум званий в области 
теплосилового хозвйства и тепло
вых двигателей. Нет ии одного 
предприятия, где бы будущий инже
нер не соприкасался с указанными 
установками. Разрешение постав- 
сенной задачи поручено кафедре 
еплотехнякн и термодинамики, 
(вторая ведет свой курс на всех 
факультетах, увязывая вопросы тол
ковых двигателей, с основами тер
модинамики и топлив.
, Необходимо, однако, отметить, что 
рту задачу кафедра не может разре- 
иить удовлетворительно. До послед
него времени она варится в собст- 
* еннодг соку. Ей уделялось и уде
рете* мало внимания со стороны 

I екана тов и дирекции института, и
I се ее мероприятия, яаподаленные 
: расширению теялотехнического 

! бразояания в ЛИИ, не находят 
| олжного отраженна.
II Стремление „сбалансировать* учеб* 
1 уй план за счет теплотехники— яв- 
Ценив на факультетах обычное. На* 
Гример, гидротехнический факуль*
ет, вместо запроектированных по

(В  порядке постановки  вопроса)
плану 100 часов, доводит курс до 
40 часов, что привело к изъятию 
итого предмета из плава, так как 
в отводимое арена нет никакой воз
можности изложить два раздела 
термодинамики (газы и пары), ос
новные сведения по топливу, паро
вым котлам, машинам, турбинам и 
двигателям внутреннего сгорании.

Не лучше обстоят дело по упраж
нениям. Лектор, из-за ограниченного 
времени, вынужден опускать объ
яснение некоторых теоретических 
положений и переносить их на прак 
тическне занятия. В результате, ас 
с и стент, вместо решения задач по 
курсу, занимается чаето разъясне
нием формул и т. д., что должно 
быть дано на лекциях.

Часть времени идет на дубляпо- 
ваний, а не на закрепление теории 
упражнениями, что еще больше обес 
ценивает читаемый курс.

При слушании этого важного кур 
са, но с мизерным бюджетом ар. 
меяи, у студентов создается взгляд 
на теплотехнику, как на второсте
пенный придаток к учебному плану

толика проведения, так и в органи
зационных мероприятиях.

В  б. Политехническом институте 
была хорошо оборудованная лабора
тория термических машин; послед
няя имела паровую машину,^/рбину, 
холодильную установку, компрессор 
и двигатели внутреннего сгорания. 
Лабораторные работы по топливу и 
паровому котлу проходили отдель
но.

После реорганизация б. Политех
нического института лаборатория 
термических машин была ликвиди
рована, ее сейчас нет. Одной из

низацию этой подготовки н поль
зуясь всеми возможностями, какими 
располагают вти лаборатории во 
вторую очередь.

Когда кафедра имела собственную
лабораторию, она изучала ее нужды и 
исправляла недостатки учебного 
процесса. Члены кафедры работали в 
ней со студентами а часы расписания 
ивнеего Студенты приходили и изу
чали конструкции в процессе слу
шания курса и в порядке подготов
ки к лабораторным занятиям, так

вместо нее включена турбийа Там 
бовского завода, которая не имеет 
чертежей и описаний, а о схемах 
лаборатория тоже не побеспокоилась. 
Пришлось срочно переключаться, 
дабы не сорвать занятия.

27 октября ассистент Дьяченко на
чал занятия по испытаниям парояой 
машины и турбины с гр. 502 якер- 
гомашиностроительного факультета 
с опозданием на 40 мин., а 1 но
ября с гр. 501 с опозданием на 35 мин. 
Студенты стояли за стеклянной

как находили в ией консультантов дверью, * охрана разыскивала в
кафедры, необходимый материал по 
испытаниям, пособия, схемы и т. д. 
Сейчас ничего этого нет.

Отсутствие своей лаборатории и 
необходимость обращаться к много
численным „хозяевам* ведут к пря 
мому срыву занятий со студентами

крупнейших кафедр в институте I Так, например, в лаборатории наро 
не на что опереться, она не имеет|вы* машин и турбин обычно ислы 
базы. В целях выполнения плана | тывалась турбина Лаваля. Студен 
подготовки студентов по курсу, ка-|там, переходящим на испытание 
федра вынуждена обращаться к че-; турбины, было дано задание посмо- 
тырем лабораториям специальных1 треть материал. 26 ноября должны 
кафедр, которые имейт свою мето- были состояться занятия у двух
дику испытаний и отнюдь не ориен
тируются на кафедру теплотехники.

Это—лаборатория ЛВС, паровых 
машин и турбин, компрессоров, па
ровых котлов и .топлив. Кафедра 
теплотехники, заиимношая большую
часть времени по подготовке сту- 

Постановка лабораторных занятий х дгнтов в этих лабораториях, иынуж- 
по теплотехнике настоятельно тре-1дена стоять в стороне, ие имея ни- 
бует коренного изменения как в ме-1 какой возможности влиять на орга-

своей сапке пропуск 
С гр 301 инженерноэкономиче

ского факультет* 27 декабр'я заня
тие по ознакомлению с устройствам 
машины и турбины вообще ие со
стоялось, из-за .организационных 
неувязок*. Эти же неувязки послу
жили причиной того, что о ноября 
у ассистента Якимова занятие с гр. 

1402 механического факультета нача- 
1 лось С опозданием на 35 минут, а 
10 ноября с группой 401—с опоздз- 
пием на 30 минут. Имелись и такие 
случаи, когда занятия не состоялись 
вообще.

Вместо того, чтобы сосредоточить 
все свое внимание иа преподноси
мом студентам материале, препода-

ассистентов кафедры.
Проверить готовность установки— 

дело сложное, так как неообтодимо 
иметь бумажку от факультета, н а1 ватель должен потратить по край
ней резолюцию главного механика! ней мере час или полтора иа „завя- 
и, наконец, разрешение охраны. Не- |зывание и развязывание узелков*, 
смотря на трудности, преподавате- Так, например, главный механик 
лям удалось попасть утром к учеб- издает распоряжение, в силу коте- 
ной установке, причем обнаружилось, рого преподаватель теплотехники 
что турбина Лаваля не работает, а должен сам запастись на факультете



Высоковольтная лаборатория в фотоо СОРЕВНОВАНИИ в с п о м н и л и  в  к о н ц е  с е м е с т р а
в конце декабря к .которые 

группы и отдельные студен-
тЧэнеогомашиностроитель
ного факультета узнали о 
Договоре на соцсоревнование 
своего факультета с механи
ческим Договор заключался
"а  впемя с 1 сентября 1938 г. 
по 7 февраля 1939 года.

По учебно-производствен
ной работе были взяты сле
дую щ ие обязательства. Уве
личить количество отлични
ков до 10 проц. Увеличить 
количество ударников до 
20 цроц. Ликвидировать ста
рую академическую задол
женность к концу семестра. 
Не иметь академической за
долженности в течение этого 
««пестра. Н е  иметь прогулов 
и опозданий. Добиться сред
него балла успеваемости ие 
иенее 4.

Еще раз о
В правилах внутреннего 

рлспорядка общежитий ска
зало, что ,в период с 12 ча
сов ночи и до 71/» часов утра 
в общежитиях должна соблю
даться абсолютная тишина .

Если бы этот параграф да
же не нарушался студентами, 
то это сделали бы за них 
громкоговорители: они го
ворят, и поют, и играют це
лы! день—с 7 часов утра н 
до 2 часов ночи, не давая 
студентам возможности ни 
отдыхать, ни заниматься, ни 
спать.

Двери и тонкие стены ком
нат не только абсолютно 
звукопроницаемы, но явля
ются превосходнейшими ре
зонаторами. Особенно дони
мают громкоговорители с 7 до 
8 часов утра и с 12 до 2 ча
сов ночи, когда большая 
часть точек отключается и 
вся нагрузка падает на не
сколько репродукторов.

Работники радиоузла студ- 
городка великолепно знают 
это, но почему-то сохраняют 
в утренние и ночные часы 
нагрузку полностью.

Относительная тишина в 
корпусах общежитий насту

пает вообще только к 2— 
2>/з часам ночи. В этом отно
шении особенно .стараются* 
.свободные* студенты: прак
тиканты и дипломанты. В VII 
корпусе, почти еженощнб, с 
часу до двух, возле комнаты 
студентов Пашковского и 
Касперовича (V  курс ИФФ) 
собирается группа в 7—8 че
ловек и беседует .полным 
голосом*. Не так давно эта 
же группа устроила в 21/* ча
са ночи, там же, игру в фут
бол.

В постановлении парткома 
ЛИИ о т  27 ноября  1938 г. 
.О  подготовке к январ
ской экзаменационной сессии 
1938/39 учебного года* 
сказано: .В  целях созда
ния нанлучшнх условий для 
самостоятельной подготрвки 
к - ' экзаменационной сессии 
считать необходимым... до
биться безусловного выпол
нения правил внутреннего 
распорядка общежитий, при
нимая решительные меры к 
товарищам, ие выполняющим 
последних*. Это постановлен 
ние осталось невыполненным.

Я предлагаю следующие 
меры:

Запретить совершенно поль
зование громкоговорителями 
в стенах общежития, прини
мая во внимание, что для ком
наты в 12 метров совершенно 
достаточно наушников.

Ввести должность ответ
ственного дежурного в каж
дом корпусе. Возложить на 
ответственных дежурных не
прерывный и повсеместный 
контроль за порядком в кор
пусах (для чего дежурный! 
должен дежурить по всему 
корпусу, а не отсиживаться 
в комнате коменданта).

Рапорта на злостных на
рушителей правил внутрен
него распорядка, не подчи
няющихся требованиям де
журного, должны подаваться 
последним непосредственно 
директору института, на дру
гой же день.

Поставить перед обще
ственными организациями ин
ститута (профком, студсове- 
ты, комитет ВЛКСМ) вопрос 
о необходимости повседнев
ной и действительной борь
бы с шумом и с нарушите
лями порядка в общежитиях.

С. СОКОЛЬСКИЙ

Все пункты договора очень 
важные.

Как же обстоят дела на 
факультете?

В ноябрьскую сессию V  курс 
должен был сдать 536 чело-' 
веко-предметов. Сдано в срок 
513, неудовлетворительных 
оценок—2, неявок—21. После 
срока сдано 13. На данное 
число остаются 1 неудовле
творительная оценка и 9 не
явок.

На 1 декабря на факульте
те было 184 академических 
должника прошлого года.

Как обстоит дело теперь— 
например, в профкоме не 
знают. Это и характеризует 
участие профорганизации в 
подготовке к экзаменам.

О трудднсциплине на фа
культете красноречиво гово
рит статья: .Как у энерго

машиностроителей борются с 
прогулами*, напечатанная в 
газете .Индустриальный* за 
27 декабря 19.8 г.

Положение, как говорят, не 
блестящее. Пришел конец 
семестра, а прошлая задол
женность не ликвидирована, 
борьба с прогульщиками не 
велась, неявки на экзамены 
остаются фактом.

Соревнование на факульте
те, преимущественно инди
видуальное, проходит по- 
прежнему без учета. Обще
ственные организации и де
канат не руководят соцсо
ревнованием. Договор с ме
ханическим факультетом не 
только не обсуждал»!, но 
даже своевременно не был 
доведен до сведения основ
ной массы студентов факуль
тета. с. МАЙКОВ

порядках в общежитиях

Фото Барташешча (фотохроника ТАСС)

(Слева— направо). Аспирант П. И.Лычев и профессор Александр Александрович 
Горев испытывают модель будущего сооружения сверхмощного .Генератора 

Молний* на 8 миллионов вольт
О О О

Сотрудники лаборатории (слева— направо) 0. И. Чернова к В. А. Хоберг иссле
дуют выврнмители для зарядки будущего .Генератора Молний*

О О О

(Слева— направо). Электромонтер 
мастерскох тов. Г. С. Окунь и 
ст. механик мастерской тов. Н. И. 
Разговоров за сборкой экспери
ментальных образцов конденса

торов

Ленинградский Индустриальный институт оборудует 
высоковольтную экспериментальную лабораторию 
для работ, связанных с сооружением высоковольт
ных электропередач Куйбышевского гидроузла. 
Лаборатория будет проводить испытания (на моде
лях) важнейших фаз работ для будущих передач.

официальным списком студентом, 
найти главного механика, получить 
его резолюцию, обратиться ■ охра
ну н только потом подойти к учеб
ный установкам, расположенным в 
опеле главного механика.

Больше того, есть люди, которые 
ярвио вмешиваются ■ метод проне- 
дения занятий и срывают их. Заме
ститель главного механика тов. Ба- 
денников 2 ноября не позволил сту
денту подняться к прибору на щи
те, чтобы записать нагрузку пароаой
машины.

Необходимо также отметить, что 
испытание паровой машины прохо
дит вообще формально, так как она 
работает на осветительную сеть и 
изменять режим лля проведения 
полных испытаний нельзя. Машина, 
которой пользовались раньше, в 
свое нремя была отправлена в Сверд
ловск. Что же касается паровой ма
шины, доставленной из Технологи
ческого института,—то она уже мно
го лет лежит на полу влектростан- 
дии в разобраивом виде.

Локомобиль, доставленный в ин
ститут 4 года тому назад, благода
ря отсутствию заботы о нем, нахо
дится почти в негодном состояния.

Аналогичные явления имеют ме
сто и в других лабораториях. Так, 
например, в лаборатории ДВС асси
стент Ивашкевич ие мог приступить 
к учебным занятиям из двигателе 
СТЗ с группой механического фа
культета, так как ие было керосина. 
Вторично у ассистента Ивашкевича

занятие сорвалось вследствие неис
правности самого двнгателв.

Все втн ненормальности обнару
живаются обычно в момент начала 
занятий, что заставляет нервничать 
преподавателя и студентов.

Кратко перечисленные здесь фак
ты свидетельствуют о тон, что от
сутствие у кафедры своей лабора
торной базы не дает возможности 
выправить плохое положение с ла
бораторными занятиями по тепло
технике.

Предположения некоторых работ
ников института, что в качестве ба
зы для лаборатории теплотехники 
можно будет использовать будущую 
теплоэлектроцентраль (ТЭЦ),— валя
ются ошибочными. ТЭЦ может слу
жить базой для специальных ка
федр, но не для кафедры общей 
теплотехники. Можно надеяться, что 
для групп теплотехники будут раз
решены туда экскурсии, но ие бо
лее. А  потому збпрос о лаборатор
ной базе для курса теплотехники 
необходимо срочно разрешить, не 
ориентируясь на ТЭЦ.

Чен скорее дирекция разрешит 
вопрос о плошади и установках для 
лабораторных занятий по общей теп- 
дотвхнике, тем скорее кафедра су
меет привести прохождение втих 
занятий в нормальное состояние.

Вместе с тем, следует отметить, 
что время, отводимое для прохожде
ния лабораторных занятий, недоста
точно.

Факультеты, имеющие в плане 
курс теплотехяцки, должны отводить 
для лабораторных занятий ве менее 
40 часов, увеличивая одновременно 
количество часов на лекционные 
занятия.

Заканчивая вопрос об организации 
занятий по теплотехнике, следует 
отметить ненормальность, которую 
допускают некоторые факультеты, 
особенно злектромеханический, от
нося лабораторные занятия к концу 
семестра.

Подобное планирование создает, 
кроме путаницы в расписании, пе
регрузку для лаборатории, препода
вателей и студентов, а часто ведет 
и к обесцениванию материала из-за 
невозможности усвоить его в такой 
короткий срок.

Те неноладки, о которых кратко 
сообщил декан электромеханическо
го факультета проф. Б. Е. Воробьев 
в газете . Индустриальный* (№ 84), 
являются результатом планирования 
расписаний на факультете. Эти ре
зультаты не были бы иными и при 
лучшем положении лабораторных 
занитнй по общей теплотехнике.

Устанавливая штатно-окладную си
стему, правительство позаботилось н 
о научном росте каждого научного 
сотрудника, финансируя его науч
ную работу и представляя ему не
обходимое для втого время. Однако 
не менее обостренное положение 
мы имеем с научно-исследователь
скими работами членов кафедры н

научным ростом преподавателей ка
федры.

3 октября 1938 года кафедра об 
сужаала вопрос о научно-исследова
тельской работе членов кафедры и 
не могла притти к окончательным 
выводам, так как из-за отсутствия 
лабораторной базы необходимо бы
ло заняться еше .согласовыванием* 
и .увязыванием* вопросов о том, 
где можно вести работу, как вести, 
можно ли поставить темы в специ
альных лабораториях, как к этому 
отнесутся кафедры энергомашино
строительного факультета и т. д.

Отсутствие базы, отсутствие ро
ста молодых преподавателей создает 
неуверенность в результатах работы 
и в силу этого члены кафедры при 
первой возможности уходят с рабо
ты на кафедре теплотехники.

Вопрос о поднятии на должную 
высоту теплотехнического образова
ния в ЛИИ ставился неоднократно.

Так, например, на основании ма
териалов обследования весенней эк 
заменаииоиной сессии по теплотех
нике, один из нижеподписавшихся в 
своих выводах для тчебно методиче
ского кабинета ЛИИ указывал на 
то, что число часов, отводимых на 
отдельных факультетах столь южно
му курсу как теплотехника, явно 
недостаточно, что вследствие этого 
уровень подготовки студентов по 
этому предмету весьма низок, что 
отдельные факультеты, мягко выра> 
жаясь, не способствуют делу подня

тия теплотехнического образовавня 
на должную высоту.

Однако этот сигнал, как в дру
гие—аналогичные ему, до сих пор 
не получил никакого отклика.

Кафедра теплотехвики, которая 
за один осенний семестр текущего 
года обслужила примерно 500 сту
дентов, кафедра, на которую приня
то, согласно распоряжению ГУУЗ'а, 
6 аспирантов, так как институты на
шей страны хотят получить от вту
за-гиганта квалифицированные пре
подавательские кадры по теплотех- 
ниле и термодинамике, кафедра, ко
торая имеет возможности развер
нуть настоящую творческую научно- 
исследовательскую работу для нужд 
нашей социалистической промыш
ленности,— вправе требовать от ди
рекции института устранения тех 
безобразных препятствий, которые 
мешают ей работать так, как это 
вытекает из указаний партии и пра
вительства о подготовке лучшего в 
мире советского специалиста.

Зав. кафедрой 
проф. 0 и . ДЬЯКОВ

Асе. Н. К. ДЬЯЧЕНКО 
Асе. П. Ф . ЯКИМОВ 
Доц. ЖУКОВСКИЙ 
Асе. ИВАШКЕВИЧ 
Асе. Г. Ф. АСТАФЬЕВ 
Асп. ФЕЕНБЕРГ



Отличники и ударники  
е д у т  в д о м а  отдыха

О р ган изов анно  провести  
Всесоюзную перепись населения!

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

На заседании профбюро 
энергомашиностроительного 

факультета стоит вопрос— 
разбор заявлений о посылке 
в дома отдыха.

Комната профбюро едва 
вмещает приглашенных. При
сутствует около 60 человек. 
Это преимущественно сту
денты 1 и II курсов. Несколь
ко старшекурсников держат
ся свободно—они чувствуют 
себя среди первокурсников 
„старичками".

Члены профбюро внима
тельно рассматривают каж
дое заявление. Задаются воп
росы об успеваемости, о взя
тых соцобязательствах, нет 
ли прогулов, об обществен
ной работе.

Разбирается заявление Гали 
Титковой — студентки 409 
группы. Она отличница, хо
рошо выполняет поручения 
профбюро. Выделена счетчи
ком по переписи населения. 
Ее отец—вагоновожатый.

Профбюро единогласно ре
шило ходатайствовать перед 
профкомом института о по
сылке ее в дом отдыха.

Следующим разбирается за
явление студента 284 группы 
Чугаева. Комсомолец Чугаев 
поступил в институт отлич

ником. Он с честью оправдал 
это звание, окончив I курс 
с отличными показателями. 
Будучи старостой группы, он 
является подлинным передо
виком учебы. Все контроль
ные работы за III семестр он 
сдал на отлично.

Так, одно за другим прохо
дят заявления отличников и 
ударников учебы.

Однако далеко не все за
явления получают положи
тельное разрешение. Перед 
членами профбюро заявление 
студента 235 группы т. Мель
никова. Комсомолец, член 
профсоюза с 193' года. Пунк
ты: „отличник* и „удар
ник* зачеркнуты, графа „вы
полняемая общественная ра
бота*—-пустует. Тов. Мельни
кову в путевке отказано.

Такое же решение и по 
заявлению тов. Дуюнова, 
имеющего прогулы.

Началось рассмотрение за
явлений студентов I курса.

Ефимов—староста 135 груп
пы. Сын железнодорожника. 
Поступил в институт отлич
ником. Взял обязательства 
учиться только на отлично и 
хорошо. Чувствуется уверен
ность в том, что он эти 
обязательства выполнит. Ефи
мов уже сейчас!сдает 2"листа 

I по черчению за II семестр. I

Кто будет оплачивать 
простои?

22 декабря 1938 года начальник 
цеха капитального ремонта тов. Ра
шевский получил нз транспортного 
отдела, для перевозки материала из 
ЛИИ в студгородок, транспорт—ло
шадь М  1857, которая, придя к цеху 
в 8 часов, простояла до 10 часов 
утра, так как кладовщик цеха тов. 
Вчфенес опоздал иа час на работу. 
После того, как кладовщик явился 
на работу, оказалось, что не подго
товлен материал для перевозки. Ло
шадь зря продолжала стоять еще 
около часа.

Или еще случай. По распоряже
нию тов.Туранова, начальника капи
тального ремонта, для ликвидации

дефектов после аварии в буфете 
№ 704, мастером цеха тов. Кейч 
был направлен водопроводчик Ут
кин А. с подручным тов. Смирновым 
в распоряжение мастера по текуще
му ремонту тов. Попова. К работе 
приступили в 9 час. утра. И уже 
в 10 часов были сняты с работы ма
стером Кейч. В  результате УткиН и 
его подручный непроизводительно 
потеряли 4 часа. Спрашиваемся, кто 
будет оплачивать простой, вызван
ный нераспорядительностью масте
ра Кейч.

Виктор

„Когда и как мы будем сдавать экзамены*

( . Индустриальный* М  82 от 19 декабря 1938 г.)
Решение— послать в дом 

отдыха.
Затем путевки даются от

личникам Чирину—285 гр.— 
футболисту и старшему му
зыканту духового оркестра 
ЛИИ, Гуревичу—234 гр., и 
другим.

*  *«
Профбюро энергомашино

строительного факультета по- 
сылаетвдома отдыха на зим
ние каникулы 55 человек. 
Отобраны лучшие товарищи, 
заслужившие отдых честной, 
ударной работой.

В летние каникулы было 
послано в дома отдыха 72 че
ловека, в санатории—35 че
ловек, в туристские походы— 
37 человек. Это наглядная 
иллюстрация к Сталинской 
Конституции, где записано о 
праве на труд, учебу и отдых.

Невольно задумываешься 
над тем, где еще предостав
лена такая широкая возмож
ность учиться и отдыхать 
детям железнодоржников, 
шахтеров,-литейщиков, кол
хозников, портных, интелли
генции, где, кроме страны со
циализма? Безусловно— ни
где!

И снова мысли возвраща
ются к творцу великого за
кона—Великому Сталину.

I А. ГУДИМОВ

В ответ иа помещенную заметку 
начальник учебного отдела С. М. 
Старостин сообщил редакции, что 
22 декабря всем деканам факульте
тов было послано следующее пись
мо:

.Ввиду огромного значения все
союзной переписи населения для 
хозяйственной, культурной и поли
тической жизни нашей социалисти
ческой родины, Всесоюзным коми
тетом по делам высшей школы при 
СНК СССР, приказом М  2854 от 
2 декабря 1938 г. предложено дирек
торам втузов:

1. Оказать всемерное содействие 
органам народнохозяйственного уче
та в организации н проведении пе
реписи.

2. Обеспечить помощь органам 
народнохозяйственного учета в про
ведении инструктажа студентов и 
преподавателей, участвующих в пе
реписи, по возможности, в стенах 
учебных заведений.

3. Освободить от занятий студен
тов и преподавателей, участвующих

Начальник вахтерской охраны 
тов. Виноградов, вместо повседнев
ного руководства н организации 
охраны в институте, превратился в 
подрядчика в прямом смысле этого 
слова. Так, например, когда встал 
вопрос о том, чтобы организовать 
охрану в энергопоезде и бюро куй
бышевских работ, тов. Виноградов 
поставил такое условие, чтобы ему 
платили дополнительно.

Условие это пришлось выполнить. 
С энергопоезда тов. Виноградов по
лучает 225 рублей и с бюро куйбы- 
шевских работ—200 рублей.

в переписи, с 10 по 25 января, за
претив снятие их с учебной работы 
в другие сроки и не допуская нару
шения нормальных учебных занятий.

4. Предоставить студентам, участ
вующим в переписи, право сдать 
часть экзаменов в течение февраля 
месяца, без освобождения их от те
кущих занятий.

В связи с изложенным предлагаю:
1. Студентов, выделенных, соглас

но приказу по ЛИИ № 870 от27но- 
бря 1938 г., для участия в переписи, 
от сдачи экзаменов в период с 10 по 
25 янвдря по их желанию освобо
дить.

2. Предоставить этим студентам 
возможность сдать экзамены в пе
риод с 7 по 28 февраля 1939 г. без 
освобождения от текущих занятий.

3. Студентов, освобождающихся 
от Экзаменов, из списков экзаменую
щихся исключить и до 28 февраля 
1939 г. академической задолженно
сти по январской сессии за ними не 
числить.

Зв директоре ЛИИ С. СТАРОСТИН

Должен ли начальник вахтерской 
охраны получать деньги с этих ор
ганизаций, находящихся на террито
рии нашего института? Высоковольт
ный корпус, например, является 
частью нашего института и подлежит 
охране. Но для того, чтобы как-то 
объяснить получение 200 рублей, 
тов. Виноградов посылает дополни
тельно к полагающемуся одному ох
раннику еше двух.

Разве это не является разбазари
ванием государственных денег?

Знающий

Начальник охраны или подрядчик?

Организована
сек

30 декабря состоялось ор
ганизационное собрание конь
кобежной секции.

Председателем оргбюро 
выбран П. Трофимов.

Конькобежная секция нач
нет заниматься с 4 января 
1939 года по II и IV дням 
шестидневки, с 6 часов ве
чера. Занятия будут прово
диться опытным тренером 
А. М. Коваценко на катке 
ДСО „Зенит*—Глазовая ул.,

конькобежная
ция
дом. № 23, трамваи № 4, 10 
15, 19, 25, 27, 28, 31, 32, оста
новка у Разъезжей улицы.

Желающие заниматься в 
конькобежной секции должны 
заявить об этом в оргбюро 
секции и аккуратно по
сещать тренировочные заня
тия. Проезд и вход на ка
ток оплачиваются.

Оргбюро коиькобвживй 
секции ЛИИ

5 января в клубе ученых состоит
ся доклад д-ра техв. наук Б. Г. Куз
нецова (Москва)— .Наука и тради
ция*. Лекционный зал. Начало в 8 ч.

7 января—доклад проф. И. С . Зва- 
вич (Москва)— .Англвя и Европа* 
(иеждународаый подитобэор). Лек
ционный зал. Начало в 8 час.

Продолжается прием подписки ыв 
1939 год иа центральную ежед
невную газету .Машиностроение*—  
орган Народного Кониссариата Ма
шиностроения и Народного Комис
сариата Оборонной промышленности.

Подписка на газету .Машинострое
ние* принимается всеыи уполномо
ченными по печати. Можно также 
сдать подписку и любое почтовое 
отделение.

Полписиая цена: на 12 месяцев- 
30 руб., на 6 месяцев— 15 руб., на 
3 месяца—7 руб. 50 коп., па 1 ме
сяц—2 руб. 50 коп.

ТОРЖЕСТВО КОЛХОЗНОГО СТРОЯ
Недавно парткомом инсти

тута была послана бригада 
для агитационной работы в 
подшефном Уторгошском рай
оне. Бригада провела ряд док
ладов о Сталинской Консти
туции и о международном 
положении. Колхозники с 
большим вниманием и инте
ресом слушали доклады. На 
примерах своей жизни они 
показывали величие Сталин
ской Конституции и тех гро
мадных прав, которые имеют 
трудящиеся нашей страны. 
Например, колхозники села 
Бирки Малоуторгошского 
сельского совета рассказали 
о результатах своего стаха
новского труда.

Несмотря на засушливое ле
то, колхоз получил.не 8 цент
неров льна с 1 га (намечен
ных по плану), а 13,5. С каж
дым Днем становится зажи
точней жизнь колхозников. 
Семья колхозника Н. Яков
лева в прошлом году полу
чила помимо натурального 
дохода деньгами только

350 руб.; в этом году он по
лучает 2200 руб. Натураль
ный доход его также возрос. 
КолхозникН.Калинин в прош
лом году получил 30 пудов 
ржи и 200 руб., в этом году 
он получает 70 пудов ржи, 
2700 руб. деньгами и ряд дру
гих продуктов.

А ведь по-настоящему Ка
линин, как он в том сам при
знался, начал работать только 
в этом году, и эта работа сра
зу дала свои результаты.

Растут культурные требо
вания. Колхозники единоглас
но решили переоборудовать 
церковь под клуб. „Мы хотим 
слушать интересные доклады 
и беседы, смотреть хорошие 
советские кино-картины*,—  
говорят они.

Колхозница Вера Сидина 
подняла вопрос о необходи
мости ликвидировать негра
мотность и малограмотность 
среди некоторой части взрос
лых колхозников. Так же ве
лика тяга колхозной молоде
жи к знаниям и культуре, но,

к сожалению, в этом стрем
лении она наталкивается 
иногда на досадные препят
ствия. Комсомольцы не имеют 
учебников по истории ВКП(б) 
и не могут их приобрести в 
районном центре. Желают 
сдавать нормы на „Вороши
ловских стрелков*, но негде 
исправить мелкокалиберную 
винтовку. Для самодеятельно
го кружка не могут достать 
пьесы и т. д.

Велики и справедливы тре
бования колхозников. В удов
летворении их основную роль 
должна сыграть сельская ин
теллигенция района.

Коллектив нашего инсти
тута может и должен помочь 
ей справиться с этими зада
чами. До сих пор получалось,
I что когда приезжали наши 
лектора, докладчики и бесед- 
чики, они в первую очередь 
связывались с председателем 
сельсовета и через него с 
колхозами, часто даже не 
встречаясь с учителем, изба- 
чем, агрономом.Работа обыч
но начиналась и кончалась 
докладом или беседой. Кор
ней для дальнейшей работы

не оставалось. Между тем 
помощь, оказанная учителю 
или избачу, могла бы сказать
ся на агитационно-массовой 
работе на продолжительный 
срок.

Другой недостаток в нашей 
шефской работе—это пассив
ная роль факультетских ор
ганизаций. Потребует парт
ком института, или комитет 
ВЛКСМ агитаторов или про
пагандистов—факультеты вы
деляют и все. Систематиче
ской связи с колхозами от
дельных сельских советов, с 
комсомольскими первичными 
организациями мы не дер
жали.

Необходимо, чтобы отдель
ные факультеты взяли шеф
ство над отдельными сельсо-1 
ветами или группой сельсо
ветов. Тогда наша шефская 
работа даст более благопри
ятные результаты.

В-третьих, шефская комис
сия, которой руководит член 
парткома института тов. Пе
кин, должна проявлять боль
шую оперативность.

Ведь позорен для нашего 
коллектива тот факт, что в

центре подшефного нам рай
она плохо работает электро
станция и не знает почему, 
что плохо работает радио
узел, что в заводском сель
совете не работает двигатель, 
установленный нашим инсти
тутом больше года тому на
зад (это при наличии электро
механического, инженерно' 
физического и энергомаши
ностроительного факульте 
тов).

К шефской работе не при 
влекается клуб ученых, хоте 
он может помочь во многом

Во время зимних каиику, 
бригада в составе 30—35 че 
ловек направляется в под 
шефный район. В первых чис 
лах к йам приезжают пред
ставители интеллигенции рай
она. Эти две встречи должны 
в дальнейшем укрепить шеф
скую работу и организацион
но ее оформить.

Л. СИМАНОВСКИЙ

Зам. отв. редактора а 
Н. НОВОСЕЛОВ Щ
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